

## **Bühne**

**Ludwigshafen bietet ein abwechslungsreiches und breites kulturelles Angebot auf mehreren Bühnen an. Für die Menschen in Ludwigshafen sowie die Besucherinnen und Besucher steht ein großes Spektrum an Theateraufführungen, Konzerten und anderen kulturellen Veranstaltungen zur Auswahl.**



Das Theater im Pfalzbau präsentiert renommierte und qualitativ hochwertige Aufführungen aus dem In- und Ausland. In dem mit rund 1.150 Plätzen größten Theater des Landes Rheinland-Pfalz gastieren Produktionen aller Theatersparten von Schauspiel, Musiktheater, Ballett bis zu Kinder- und Jugendtheater. Seit einiger Zeit werden im Theater im Pfalzbau auch eigene Musiktheater- und Schauspielproduktionen erarbeitet.

Die BASF SE unterstützt seit Jahrzehnten Künstler und Künstlerinnen, die in Tanz, Musik und Bildender Kunst tätig sind. Zentrum der kulturellen Förderung des weltgrößten Chemieunternehmens sind seit den 1920er Jahren die eigenen Konzerte im BASF-Feierabendhaus. Sowohl international bekannte Namen als auch vielversprechende Nachwuchsmusikerinnen und -musiker sind dort bei den unterschiedlichen Konzertreihen mit von der Partie, die von Klassik über Jazz bis hin zu Pop reichen.

Eine große Vielfalt bietet das Kulturzentrum dasHaus als eine der traditionsreichen Institutionen in der kulturellen Szene Ludwigshafens. Mit einem facettenreichen Programm bedient dasHaus auch Nischen fernab des Mainstream. Die Genres der Einzelveranstaltungen, Veranstaltungsreihen und Festivals reichen von Konzerten, Lesungen und Schauspiel über Comedy und Kabarett bis hin zu Sammlerbörsen und Flohmärkten.

Mit der Unterstützung Ludwigshafens, des Bezirksverbandes Pfalz und des Landes Rheinland-Pfalz entwickelt das Ensemble KiTZ Theaterproduktionen für Kinder, Jugendliche und Erwachsene. Die KiTZ Theaterkumpanei produziert als eines des ältesten freien Theater jedes Jahr neue, zum Teil preisgekrönte Theaterstücke, die in Ludwigshafen Premiere haben.

Die Neue Studiobühne Ludwigshafen steht für innovative und experimentierfreudige Kunst. Hinter der Neuen Studiobühne Ludwigshafen steht ein lockerer Zusammenschluss professioneller Theaterschaffender, die nun unter dem Namen Neues Ensemble in der Metropolregion Rhein-Neckar tätig sind und sich seit mehreren Jahren durch Projekte von großer Qualität auszeichnen.

Das Prinzregenten-Theater im ältesten Ludwigshafener Stadtteil Hemshof zeigt Schauspiel, Kabarett, Comedy und Konzerte - meist in pfälzischer Mundart. Im Großen Haus verfügt das Prinzregenten-Theater neben dem Hauptsaal über eine weitere Bühne im Foyer, auf der die samstäglichen "Mitternachtsspitzen" mit wechselndem Kabarett- und Comedy-Programm zu sehen ist.

Das Theater Hemhofsachtel im Herzen Ludwigshafens widmet sich ebenfalls dem pfälzischen Dialekt und präsentiert Komödien sowie Kabarett in Mundart. Geboten werden Stücke, in denen nicht geistiger Tiefgang, sondern gute und entspannende Unterhaltung auf die Bühne gebracht wird, die das Publikum trotzdem auch einmal nachdenklich stimmen darf.